

■ L'École du chat fête ses 15 ans

Pour des chats... citoyens

L'École du chat a fêté ses 15 ans lors d'un dîner à la salle de quartier de Nétreville. « Nous avons organisé ce repas pour nos 15 ans car nos adhérents ne se connaissaient pas. C'était une façon de les réunir, qu'ils fassent connaissance et aussi que leurs actions soient mises à l'honneur, explique Éliane Renoult. En tant que présidente, je suis leur seul dénominateur commun ».

L'École du chat est une association qui s'est donnée pour mission d'attraper les chats errants, de les stériliser, les tatouer et de les remettre sur leur territoire. Le tatouage et la domiciliation du "chat errant" le transforme en "chat libre et citoyen".

Dans certains cas, et selon les nécessités, l'association peut procéder au nourrissage et au suivi sanitaire. En fonction des situations rencontrées, le chat errant peut être proposé à l'adoption. « Les chats errants dans une commune sont de la responsabilité du maire. Le code rural de 1999 dit que le maire peut faire appel à une association. C'est la raison pour laquelle nous agissons en partenariat avec la mairie d'Evreux et d'autres communes, précise Éliane Renoult. Mais il y a encore des maires qui font de la "déchatisation", comprenez de l'extermination... »

L'association aide aussi financièrement les gens plus défavorisés (« qui ne sont pas imposables ») pour sté-



Éliane Renoult et Harsen, un des chats de l'association.

riliser leurs chats.

« L'activité est malheureusement exponentielle mais il y a des résultats probants. Cela demande beaucoup d'énergie. C'est la première année où l'on a autant de mal à faire adopter les chats. Chaque mois, l'association reçoit une centaine d'appels téléphoniques et autant de mails

mais il faut préciser que l'École du chat n'a pas de local, juste un téléphone, une adresse mail et une boîte postale. Notre association se bat pour que le chat et les animaux domestiques plus généralement, soient reconnus juridiquement en tant qu'êtres vivants, comme aux USA, et non pas comme des meubles. »

Comment les aider ? En adhérant ou en envoyant un don à l'École du chat (don financier ou en nature : nourriture, boîtes, croquettes ou couvertures, médicaments, arbres à chats, jouets, etc.). On peut aussi devenir famille d'accueil pour les chatons et adultes stérilisés en attente d'adoption. Vous pouvez enfin rejoindre l'équipe des bénévoles pour la capture sur le terrain, le nourrissage, le transport des chats chez les vétérinaires, l'affichage, la participation aux foires à tout, aux collectes...

L'École du chat à Evreux : 07 86 29 75 00.

En chiffres

134 adhérents, 15 familles d'accueil, 5 parrains et marraines, 64 adoptants et 95 personnes aidées.

Les actes dispensés au niveau stérilisations, soins et chirurgies ont concernés : 158 chattes, 91 chats, 122 chat(te)s "dispensaires", 188 chat(te)s errant(e)s, 52 chatons, 86 vaccins, 31 tests et, malheureusement, 26 euthanasiés, soit 754 au total. 158 chat(te)s ont été adoptés dont 78 étaient en famille d'accueil. 7 ont été placés en refuge. Plus de 96 % des dépenses sont en direction des chats.

Clic animaux, ça marche !

Éliane Renoult précise que, sur internet, "www.clicanimaux.com" ça fonctionne vraiment : en 2012, le site a reversé 6 631 € à l'association.